

REDACCIÓN

Augusto, 11, 1.

ADMINISTRACIÓN

Nuestra Señora del Carmen, 3, 2.º

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

Tarragona, trimestre ptas. 4'00
España, trimestre 4'60
Un postal, un año 38'0
Anuncios y comunicados a precios convencionales.—Pago anticipado.

FRANQUEO
CONCERTADO

La Cruz

DIARIO CATÓLICO

COLABORACIÓN

No se insertará ningún artículo sin firma que responda de él. Los trabajos pueden redactarse indistintamente en el idioma catalán o el castellano. Sin opción se usará el castellano. No se devuelven los originales que no se publiquen. La correspondencia literaria al Director. La económica al Administrador.

A la defensiva

Un tema importante y asaz delicado desarrolló en el número del martes mi buen amigo que colabora en este periódico con el pseudónimo de Levissimus: el del «Tarragonismo», suponiendo que lo hay de dos clases, uno bueno que destina el patriotismo local a conservar su significación económica y espiritual, y otro que por su pasividad no deja hacer lo conveniente para el progreso de la ciudad; citando varios ejemplos que contribuyen a poner de relieve al último, afectado por la envidia, la crítica acerba y el cantonalismo absurdo y demoledor de ajenos prestigios. Son palabras del articulista. Este con el desarrollo de su tema ha querido exponer mucho, y en realidad no nos ha dicho nada de provecho.

Precisamente por los ejemplos que cita, se comprende que es poco conocedor de los hechos ocurridos, y la nota de pasividad a que los atribuye, no es rigurosamente exacta; al contrario, es hija del vencimiento de Tarragona por el derecho del más fuerte, de la absorción natural del coloso contra el débil, aunque haya sucedido alguna vez que David venciera al gigante en la lucha material y espiritual sostenida por ambas ciudades en el decurso de la historia. Hay que convenir, en primer término, que Tarragona ha sido el baluarte en que se han estrellado las ambiciones de Barcelona, en sus movimientos sediciosos, utilizando el nombre de Cataluña, durante los siglos XV, XVII, XVIII y XIX.

Ella, (debo decirlo amargamente), se ha opuesto a nuestros planes de engrandecimiento, y nos ha acechado, como el milano a la paloma, en los comienzos de nuestras obras de progreso y en el apetito de arrebatarnos nuestras grandes instituciones seculares.

Son públicos sus trabajos más o menos solapados para que en tiempos de Carlos III y Carlos IV no se nos concediera el puerto actual, ni se nos otorgaran ciertos privilegios de embarque, de que gozaba o pretendía gozar solo la ciudad de Barcelona.

Son conocidas las cuestiones de Barcelona con Tarragona, así como los pleitos oportunamente ocasionados, para que determinados privilegios otorgados por Felipe IV, como el de acuñación de moneda, se anularan en beneficio de la primera.

En fin, es sabido que nuestra aurora de renacimiento industrial fue oscurecida en el siglo último con el establecimiento de grandes depósitos manufactureros en la ciudad condal, haciendo imposible el concurso de nuestros productos por medio de la competencia de gravosas tarifas de transporte hasta dicha ciudad, a fin de obligar a las nascentes industrias fabriles a recoger la maquinaria y trasladarla a Barcelona, como así hubo de suceder.

Y vamos a la cuestión de los ferrocarriles: No fué la pasividad de Tarragona la que causó el desvío de las cintas de hierro que nos rodean para el aislamiento de nuestro puerto; fué la sagacidad de Barcelona que bajo el pretexto de un paralelismo de líneas que no consentía la ley, buscó el medio de matar nuestro comercio de Tarragona, Reus y Valls, para que sus productos no afluyeran a nuestro puerto.

No es posible suponer, como se ha dicho, que la falta de suscripción de determinado número de acciones, obligó a variar el curso de las líneas: Cuando después de construída la vía de Barcelona a Villanueva, se inició por la primitiva compañía la de Villanueva a Valls, Tarragona hizo presente la sinrazón de aquella vía en la forma proyectada, pues era lógico que antes se prolongara hasta Tarragona, y de aquí se dirigiera a Valls en el punto de enlace que se estimara mejor con la de Lérida a Tarragona. Se hicieron las dos; pero pronto surgió la de los directos por Reus, dejando aislada a nuestra ca-

pital, cerrando nuestro puerto con doble círculo de hierro, abaratando las tarifas de transporte para llevar todo el tráfico a Barcelona, hasta el extremo de que su coste es menor desde cualquier estación, que no el que venga a Tarragona, y oponiéndose tenazmente a su enlace con la vía de Tarragona a Reus, a fin de impedir a todo trance el embarque en nuestra dársena.

No ha conseguido su objeto la ciudad condal, gracias al patriotismo del comercio de Reus, que utilizando el acarreo por caballerías, prefiere trasladar las mercancías a dicho puerto, con mayor ventaja, comodidad y coste del transporte.

Lo del ferrocarril transversal catalán, obra del señor Camperá, patrocinada por el señor marqués de Montoliu ¿quién hizo fracasar el proyecto? ¿Era posible que Tarragona por sí sola pudiera realizarlo? Aquel gran patriota tarraconense dejó toda su fortuna en aras del engrandecimiento que se esperaba de dicha vía, como la dejaron sepultadas en sus obras otros amigos de Tarragona. ¿Cómo la secundó Barcelona? pues, con el silencio y con el cierre completo con doble candado de las arcos de aquella capital, ya que si se llegaba a la construcción de la vía, nada más que hasta Balaguer, el puerto de Tarragona adquiriría suprema importancia, con detrimento grande del de Barcelona.

Y no se hizo tan solo la guerra con el dinero, sino que no faltaron agentes que esparcieron por Tarragona grandes desastres para la compañía en su proyecto, calificado por ellos de descabellado.

Otra cosa habría sucedido, si dicho ferrocarril se hubiese construído desde Igualada para desde allí dirigirse directamente a Barcelona.

Nada he de decir de lo ocurrido en tiempos del insigne Arzobispo señor Costa y Formiguera sobre la pretensión de que pasase a Barcelona el arzobispado. Es demasiado reciente el hecho para que LA CRUZ no se acuerde de aquel serio conflicto, que conmovió a toda la ciudad y dió ocasión a exteriorizar el patriotismo de todos los tarraconenses, de cualquier clase y condición, y de todas las ideas políticas, desde las más retrógradas a las más avanzadas.

Ahora se ha planteado otro conflicto, el de las zonas o puertos francos. ¡Siempre contra nuestro puerto! Ignoro las ventajas e inconvenientes de la obra que pretende Barcelona, no Cataluña como se dice, pues hay que pensar que con lo que se nos propone de depósitos comerciales, se trata de ofrecérsenos un caramelo para que nos entretengamos chupándolo, mientras Barcelona nos arrebatara algún girón de nuestras pequeñas propiedades, y se sale con su propósito, a costa de Cataluña y de Tarragona.

Perdone mi amigo Levissimus si soy pesimista; pero entiendo que la envidia y el cantonalismo, de que se queja, no es de nuestra tierra. Debe buscarlo en los aires que nos vienen, para nosotros, del Norte de la costa catalana.

DR. REMORA

UNA OPINION

La falta de recursos no terminará la guerra

Hablábamos ayer con un militar distinguido acerca de lo que a todos nos preocupa, o sea la guerra europea, y más concretamente, de su duración, que a todos nos ha sorprendido. Y nos dijo:

—Efectivamente; no sólo el público en general sino los técnicos, creíamos que con los actuales elementos bélicos y con el coste que supone una campaña en el tiempo actual guerra del carácter y proporciones de la presente tenía forzosamente que ser muy breve.

No sé, como es natural, la opinión de todos mis compañeros; pero la mía y la de cuantos he oído hablar sobre este punto, así como la que

he visto reflejada en libros, artículos y conferencias, era esa: la guerra tiene que ser brevísima; cuestión de semanas o de un par de meses, a lo sumo.

Nos hemos engañado los profesionales, y no es raro, por tanto, que se hayan engañado también los profanos. Y lo más singular, respecto de nosotros, o, por lo menos, respecto de mí y de otros con quienes hablo, es que ahora comprendemos que nuestra ilusión sobre la guerra terrible, pero breve, rapidísima, era una verdadera ilusión sin fundamento en la realidad científica. En otros términos: que nos engañamos, sin deber habernos engañado.

La historia militar enseña que cuando una nación idea un sistema militar más perfecto que el vigente, o un general discurre una estrategia de más eficaces resultados que la que está en uso, sus triunfos son rápidos y decisivos sobre las otras naciones ó los otros generales. Consecuencia del sistema inventado o de la nueva estrategia discurrida es la hegemonía militar del pueblo o caudillo que los emplea.

Pero esa hegemonía abrumadora o aplastante que determina los éxitos rápidos, es fugaz, porque los vencidos perdiendo aprenden, y adoptan el sistema o la estrategia de sus vencedores, con lo que se restablece el antiguo equilibrio, y las guerras vuelven a ser largas. Es lo que sucede ahora. En 1870 Alemania disponía del sistema de nación armada como base de organización militar y del Estado Mayor general como institución directiva o de preparación metódica de la guerra; con esos dos elementos abrumó al Austria en 1866 y a Francia en 1870. Hoy todas las naciones han adoptado el mismo sistema y la misma dirección preparatoria, y con eso ha vuelto a restablecerse el equilibrio, y no pueden repetirse los fenómenos de aplastamiento de antes.

A pesar de lo cual, si Alemania estuviese luchando sólo con Francia, o únicamente con Rusia, es tan probable que puede decirse seguro que las hubiese ya vencido, aunque siempre con mayores dificultades que las encontradas en 1866 y 1870. Y es porque aunque todas las naciones han adoptado sus métodos, ninguna los posee y practica con la perfección que ella. Pero este desnivel o superioridad se compensa por haberse producido otro fenómeno que tampoco es nuevo, sino hábito repetido en la historia militar; tal es el de las coaliciones contra la nación predominante. Alemania sufre hoy el contrgolpe de su propia preponderancia, que experimentaron ya la España del siglo XVII, la Francia de Luis XIV y por último, el primer Napoleón.

Un solo pueblo ha conseguido dominar enteramente, o casi enteramente, al mundo, tal fué el pueblo romano. Analizado el modo cómo lo alcanzaron, se ve que aplicando un rigurosísimo método político, en cuya virtud no entraban en guerra con ningún otro Estado, sino cuando poseían una enorme superioridad de medios militares. Nunca pelearon con iguales. Hasta que dominaron sólidamente la Península italiana, no atacaron a Cartago. Hasta que vencieron a Cartago, no se empeñaron en Oriente. Alemania, después de 1871, quedó con un enemigo irreductible: Francia, Inglaterra y Rusia eran sus amigas. Perdió la amistad de aquélla por el portentoso desarrollo de su industria y el incremento que dió a su Marina de guerra. El choque con los ingleses era inevitable, y aplicando el viejo sistema romano, no debió Alemania acometer ninguna gran empresa hasta que hubiese liquidado su cuestión con Inglaterra. Bien valía algún sacrificio, aunque hubiese sido la devolución graciosa de Alsacia y Lorena, recobrar la amistad de Francia. Una vez vencida Inglaterra hubiese podido hacer con Francia lo que más le conviniera. Lejos de hacerlo así, convirtió a Rusia en enemiga suya, empujando al Austria a los Balcanes, aspirando a sustituir en esta región al eslavismo con el germanismo. Consecuencia de

todo que se formase la coalición ruso-francoinglesa. Y del mismo modo que si Alemania hubiera luchado sólo con Francia o con Rusia, no fuera dudoso su triunfo, tampoco lo parece que sin la alianza de Austria pudiera resistir a la formidable coalición de aquellas tres potencias.

Resiste, y con una gallardía, con una exuberancia de fuerza, con un vigor que son, no admirables, sino asombrosos. Pero se produce un equilibrio entre los beligerantes que trae como consecuencia la indefinida prolongación de la guerra.

Cuando pensábamos que el gasto enorme que ésta implica, el consumo de hombres y de dinero llevado a proporciones colosales, impondría rápidamente la paz, no teníamos en cuenta que tales gastos y consumo, si incomparablemente mayores a todo lo que se ha visto hasta hoy, son proporcionados, sin embargo, al aumento, colosal también, de la población y de los recursos económicos y a la perfección de los procedimientos administrativos. En el siglo XVI calculábase la población de Alemania, incluyendo Austria, en unos 12 millones de habitantes. Hoy pasa de los ciento. Si entonces los alemanes levantaban ejércitos que pasaban de 100.000 hombres, no parece que los dos o tres millones que tienen ahora, representen un sacrificio mayor. Lo mismo en todo. Los recursos económicos son actualmente de una cuantía que hacen parecer ridículos lo de otras épocas. Una sola ciudad, y no de las más grandes, rinde en nuestros días al Estado lo que antes el más floreciente reino. Lo que Madrid o Barcelona dan a España ahora, es superiorísimo a lo que toda la Península daba a Felipe II. Nos perturba la imaginación la cifra de miles de millones de pesetas que cuesta la campaña actual; pero no reflexionamos que equivalen a los miles de ducados que costaron las campañas antiguas. Aumentan prodigiosamente las cifras; pero el sacrificio viene a ser el mismo. Si se calculasen bien las equivalencias, quizás resultaría que ahora el sacrificio es menor. Yo tengo por indudable que por mal que vayan las cosas para Inglaterra, quedará ésta en mucho mejor situación que después de la guerra de las Dos Rosas, y que por mucho que se arruine Alemania ha de quedar incomparablemente mejor que después de la guerra de los treinta años.

No abriguemos, pues, la ilusión de que la falta de medios materiales haga cesar la matanza. Puede ocurrir, sin duda, esa falta; pero para que llegue tendrá que pasar mucho tiempo.

Tal es lo que dijo nuestro interlocutor. Y lo transcribimos, por estimarlo información interesante. Nuestros lectores le darán el valor que estimen justo.

(De El Universo)

NOTICIAS

locales y provinciales

OBSERVACIONES METEOROLÓGICAS

Día 11

Barómetro a O.º y al nivel del mar, mañana, 765'02 milims.—Id. tarde 763'31.—Temperatura normal, mañana, 5'00.—Id. tarde, 12'60.—Id. máxima al sol, 16'50.—Id. id., a la sombra 11'00.—Id. mínima reflector, -1'20.—Id. id., a la sombra, -3'20.—Oscilación, 7'60.—Dirección del viento, N.O.—Id. tarde, O.—Velocidad en 24 horas, 331'80 kilm.—Estado del cielo mañana, casi nublado.—Idem tarde despejado Nubes cantidad: mañana, 0'35 tarde, 0'15.—clase: mañana, C. S. Idem tarde C.—Humedad relativa mañana, 31.—Id. tarde, 33.—Evaporación, 4'20.—Lluvia en 24 horas, 00'00.

JUNTA PROVINCIAL DE SUBSISTENCIAS

CIRCULAR

Tan luego se ha constituido esta Junta con arreglo a lo dispuesto en el

art. 1.º de la Instrucción de fecha 6 del actual, uno de sus primeros cuidados ha sido el de llegar al conocimiento exacto de las substancias de trigo, centeno, maíz y sus harinas almacenadas en los pueblos de esta provincia.

Al efecto, como Presidente nato de dicha Junta, requiere a los poseedores de las substancias en cuestión, para que en el término de VEINTICUATRO HORAS (subsiguientes al recibo por los Alcaldes de este número del periódico oficial), presenten en las Alcaldías respectivas relaciones juradas que expresen las cantidades exactas de los mantenimientos que conserven, bajo la multa de 500 pesetas sino lo hicieren, o hubiere exceso en cantidad a la declarada, cuidando las referidas Autoridades locales de dar inmediata publicidad a esta circular y de encargar que los almacenistas o mantenedores se refieran a las unidades del SISTEMA METRICO DECIMAL en las cantidades de las relaciones juradas antes referidas, con la advertencia además de que no será condonada multa alguna impuesta con sujeción al artículo 22 de la ley Provincial vigente.

Transcurridas que sean las veinticuatro horas concedidas a almacenistas y mantenedores de las especies de trigo, centeno, maíz y sus harinas, para presentar las relaciones juradas, los Alcaldes las remitirán a este Gobierno de provincia, sin pérdida de correo; bajo apercibimiento de proceder contra ellos con todo rigor en el caso de incumplimiento o demora en la remisión.

Por último, y a partir del día 16 del presente mes, los Alcaldes habrán de darne cuenta diaria en UNIDADES METRICAS de la cantidad, también diaria, de harina que necesiten para el consumo, como así también de las operaciones de compra-venta que se realicen dentro de sus respectivos términos municipales, ajustadas como es consiguiente al SISTEMA METRICO DECIMAL hoy en vigor.

Tarragona 10 de marzo de 1915.—El Gobernador Presidente, Antonio Tudela.

LA CAMARA DE COMERCIO Y LAS ZONAS NEUTRALES

Alguien que no puede dejar de conocer el asunto, nos ha asegurado formalmente no ser verdad lo que dijimos en la edición del domingo de que la Cámara de Comercio, requerida por los representantes en Cortes, para que emitiera dictamen sobre la cuestión de las zonas, aun no había dado respuesta. Afirmámoslo nosotros bajo la fe de persona que tenía también motivos para saberlo, y fundando la verosimilitud de la afirmación en el hecho de no conocerse públicamente ningún dictamen, cuando era tan natural, que en asunto de tamaño interés y por el que tanto ruido se ha armado, supiera todo el mundo a qué atenerse respecto a la opinión de aquella entidad, la más indicada para informar sobre el mismo.

Hemos querido apurar lo que hubiese de indudable en medio de aquellas afirmaciones contradictorias, y he aquí lo que nos dice un representante en el Parlamento:

«He escrito en diferentes ocasiones al Presidente de la Cámara de Comercio para saber la opinión de ésta. Se me ha contestado que necesitaban antecedentes y estudio, y últimamente, que no se opan, pero deseaban la garantía de que a Tarragona se le concedería una zona o puerto franco.»

Las últimas palabras las subrayamos nosotros.

De manera que la Cámara de Comercio ha contestado sin estrépito, sin solemnidad, y ha dicho, no lo que en estos días ha despertado tanto entusiasmo entre determinados elementos, sino algo que significa en concreto lo que en abstracto opinamos nosotros, y que tanto se nos ha vituperado.

No se opone a la zona neutral en Barcelona; lo que hace es pedir compensación, salvar los intereses de nuestra ciudad sin perjudicar a aqué-

lla: propone una solución armónica a una transacción, y nada más.

Hoy empieza en la Catedral el triduo que de orden del Sumo Pontífice se celebra todos los años. Consistirá en rosario y sermón, que dirá el predicador cuaresmal P. Aguilera, con exposición mayor del Santísimo Sacramento. La función, como los demás días de Cuaresma, excepto los domingos, comenzará a las seis y media de la tarde.

El Ayuntamiento celebrará hoy a las seis y media sesión ordinaria de segunda convocatoria.

El presidente de esta Cámara de Comercio ha tenido la atención, que agradecemos, de invitarnos a la reunión que hoy a las seis y media de la tarde tendrá lugar en el salón de sesiones de dicha corporación, en cuyo acto el abogado D. Manuel Ferrer y Jover, de Cornudella, expondrá el proyecto de constitución de una Sociedad que habrá de dedicarse al transporte de mercancías en camiones automóviles por carretera y por toda Cataluña.

Los reclutas del regimiento de Luchana, a las órdenes del capitán don Rafael Sánchez, efectuaron ayer mañana un paseo militar a la Torre de la Mora, de donde regresaron a las seis de la tarde.

Por mano del canónigo Chantre Dr. D. Juan Costa le fué ayer administrado el Santo Viático al Muy Ilustre Sr. D. Francisco Escudé, canónigo Tesorero, el cual anteaer padeció un ataque que puso su vida en grave peligro. Que Dios nuestro Señor le devuelva pronto la salud perdida.

Las casas comerciales de frutos del país, establecidas en Reus, durante la última semana han exportado a Inglaterra y América del Norte unos 700 sacos de avellana en grano y 200 de almendra.

El próximo domingo, día 14 del corriente, empezará en la iglesia parroquial de la Santísima Trinidad de esta ciudad, un solemne septenario dedicado al glorioso Patriarca San José, patrón de la Iglesia universal. Los sermones están confiados al célebre predicador Rdo. P. Antonio Blanch Superior de la residencia de los PP. del I. C. de María, de esta capital.

En la función mensual celebrada ayer por los señores eclesiásticos socios de la Unión Apostólica, y a la cual asistió el señor Arzobispo, dirigió S. E. a los reunidos una plática familiar, llena de doctrina y unción, sobre la manera de orar y el deber de enseñar a hacerlo a los fieles.

Anteaer por la noche se reunieron bajo la presidencia del señor Arzobispo los miembros del comité para la peregrinación a Zaragoza, residentes en Tarragona; y entre otros acuerdos se tomó el de convocar a próxima sesión a los vocales residentes fuera de la ciudad.

La comisión mixta de Lérida ha declarado exceptuado del servicio en filas al soldado del regimiento infantería de Almansa Antonio Aran Verdú.

Las funciones del Septenario de los Dolores que se están celebrando en San Juan, atraen numerosísima concurrencia. En los días transcurridos el canónigo de Barcelona Dr. Portolés ha predicado sólida y elocuentemente sobre la indiferencia religiosa.

Por la Cámara de Comercio de esta plaza se expidieron anteaer los siguientes telegramas:

«Director general de Aduanas.—Madrid.—Cámara Comercio Tarragona suplica se digne atender peticiones comisión harinera provincia visitará a V. E. para obtener sean destinados a este puerto cargamentos trigo para necesidades provincia y Aragón.—Presidente, Pedro Lloret.»

«Ministro de Hacienda.—Madrid.—Cámara Comercio de Tarragona ruega a V. E. que el trigo adquirido por el Gobierno se sirva destinar a nuestro puerto los cargamentos que considere indispensable para atender fabricación harinas provincia y Aragón, toda vez que existencias están agotadas. Suplicámosle atienda comisión le visitará con dicho objeto.—Presidente, Pedro Lloret.»

En la acreditada sastrería CASA MALE se ha recibido un inmenso surtido en corbatería de todas clases y precios.

No es prudente suprimir bruscamente la tos, pues los esputos quedan retenidos, constituyendo focos de infección peligrosos. Debe curarse la causa con las PASTILLAS JUANO-LA, que se venden en las farmacias Escudé, Esbert y Rovira Malé.

Se halla completamente restablecido de la afección que le aquejaba el señor obispo de Solsona, doctor Vidal y Barraquer, el cual dentro de breves días saldrá de Sarriá para la capital de su diócesis.

Clase Católicas de Niños

La Dirección general de primera enseñanza ha resuelto que los alumnos que tuvieren aprobadas las prácticas de enseñanza que se exigen en los dos cursos del grado elemental, según el Real decreto de 24 de septiembre de 1903, no tengan que cursarlos en los cursos 3.º y 4.º del plan vigente de estudios, y asimismo deben admitirse los dos cursos de Pedagogía aprobados en el grado elemental del citado Real decreto por el 1.º y 2.º de dicha asignatura que se exigen en los años 2.º y 3.º de la carrera en el plan vigente.

El examen de educación física debe hacerse con arreglo al programa y con carácter predominantemente práctico.

Otras varias reglas se han dictado por la citada Dirección armonizando el antiguo con el moderno plan pedagógico.

Ha fallecido en este hospital militar el capitán retirado D. Eduardo Huguet Buendía, cuyo entierro tendrá lugar a las ocho de hoy.

Una compañía de Luchana le rendirá los honores de ordenanza.

R. I. P.

BOLSIN DE TARRAGONA

Compra-venta de valores.—Cambio de billetes y monedas.—Pago de cupones.—Billetes kilométricos.—Viajes.—etc.

El Rey ha firmado la concesión del Regium Exequatur de vicecónsul de la República del Paraguay en Tarragona a favor de nuestro particular amigo D. Manuel de Peñarubia.

Se ha recibido un edicto del obispado de Mallorca convocando a oposiciones para proveer un Beneficio con cargo de cantor-maestro de capilla y coro, vacante en aquella Catedral Basílica.

A los aspirantes se les concede un plazo de treinta días para inscribirse, el cual finalizará el día 5 de abril próximo.

Abrigos de todas clases para niños, desde ocho pesetas en adelante, CASA MALE.

Por iniciativa de los socios obreros del Patronato de San José de Reus, el próximo domingo se hará una cuestión pública en las puertas de las iglesias parroquiales y demás iglesias conventuales, para regalar una corona a la Virgen de la Misericordia.

Se ha ordenado que se remitan al regimiento de Luchana, de guarnición en esta plaza, 79.860 cartuchos de guerra para carabina Mauser, 1.700 para tercerola, 17.575 para salvas, y 425 de revólver.

Ha producido en Roquetas muy mal efecto la corta que se está verificando de los árboles del canal y que tanto heroseaban aquellos contornos.

CURACION DE LA TOS con las acreditadas PASTILLAS J. MIRO, explecorantes, calmantes. Premiadas con medalla de oro en la exposición del Primer Congreso Español de Pediatría.

Depositorio: D. J. A. Sans.—Farmacia y droguería.

INFORMACION MILITAR

Servicio para el día 12 de marzo de 1915.

Jefe de día y presidente de la Junta de provisiones: Teniente coronel de Luchana D. Isidro Alonso de Medina. Vigilancia Hospital y provisiones: 4.º capitán de Luchana.

Parada y vigilancia: Luchana.

Con motivo del fallecimiento del capitán retirado D. Eduardo Huguet Buendía, se dispone según orden de la plaza que por el regimiento de infantería de Luchana se nombre una compañía de dos secciones al mando de un primer teniente para que le

tributen los honores correspondientes, cuyo entierro se verificará mañana a las 8 desde el Hospital militar, donde ha fallecido.

SECCION RELIGIOSA

SANTOS DEL DIA.—Abstinencia.—Ss. Gregorio Magno p. y dr., Pedro nr. y Bernabé ob.

SANTOS DE MAÑANA Ss. Leandro, Rodrigo, Salomón, Macedonio, Patricia y Modesta mrs.

APOSTOLADO DE LA ORACION (Aprobada y bendecida por Su Santidad)

Intención general para marzo

La devoción a San José.

Oración cotidiana para este mes

¡Oh Jesús miol por medio del Corazón Inmaculado de María Santísima, os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día para reparar las ofensas que se os hacen y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazón.

Os las ofrezco, en especial, para que se propague y arraigue la devoción al Patriarca San José.

Resolución apostólica

Profesar y propagar la devoción a San José; celebrar los siete domingos.

Cultos para hoy

CUARENTA HORAS.—Continúan en la iglesia de Religiosas Oblatas, siendo las horas de manifiesto por la mañana de ocho a once y por la tarde de cuatro menos cuarto a siete y media.

Catedral.—A las seis y media de la tarde empezará el solemne Triduo a Jesús Sacramentado, dispuesto por S. S. el Papa. Cada día comenzará con exposición de S. D. M., sermón sobre la Eucaristía que dirá el Padre Aguilera, oración pública a Jesús Sacramentado, bendición y reserva con asistencia del Sr. Arzobispo y Cabildo.

El domingo, como último día del Triduo, habrá además por la mañana, a las siete y media, misa de comunión general con exhortación por el mismo orador.

San Francisco.—A las ocho y media la misa mensual de la Colonia aragonesa y canto de la Salve en el altar de Nuestra Señora del Pilar.

Carmen.—A las seis de la tarde se hará el ejercicio del Via-crucis, y a continuación se dará a adorar el Lignum-Crucis.

San Juan.—A las seis de la tarde continúa el solemne Septenario dedicado a la Virgen de los Dolores: se rezará el Rosario, seguirá la Corona, cantándose los Padrenuestros con música, sermón por el Dr. D. José Portolés canónigo de Barcelona.

En los intermedios se ejecutarán varias piezas escogidas.

Cultos para mañana

Carmen.—A las seis y media misa Sabatina cantada por la Comunidad. Por la tarde, a las seis, Rosario, Felicitación Sabatina cantada, Visita a la Virgen del Carmen y Salve Carmelitana cantada por la Comunidad.

REGIONALES

A las doce de anteaer un grupo de jóvenes se situó frente a la casa de la calle del Conde del Asalto de Barcelona, donde está instalado el Círculo Liberal Demócrata Autonomista y en que se celebraba un mitin de propaganda electoral.

Su propósito, al parecer, era provocar un conflicto, lo que advertido por algunos de los asistentes al acto, salieron del salón, originándose una colisión a garrotazo limpio.

El vigilante particular, al ver el sesgo que la cosa tomaba, hizo sonar el pito, produciéndose la natural alarma y poniendo en dispersión a los camorristas.

El señor gobernador de Barcelona ha recibido una carta anónima en la que le adjuntan dos títulos de la Deuda exterior del 4 por 100, con los cupones sin cortar desde 1901.

En la carta le dicen que dichos títulos fueron comprados en América, sin saber, en el acto de la compra, que procedían de un robo hecho en 1900 por una criada en la Rambla de Cataluña, y que al enterarse de esto, se los remiten para que se sirva hacerlos llegar a su dueño.

El vicepresidente de la «Unión Nacional de Maestros», representante general de la clase interina de España y presidente del Comité Central «Pro-interinos», don Angel Martínez, ha convocado de acuerdo con la mencionada entidad y demás vocales del Comité, una Asamblea Nacional del profesorado interino, que se celebrará en Madrid los días 3, 4, 5 y 6 del próximo mes de abril.

Dicho señor, con el fin de facilitar la asistencia a la misma de todo

el profesorado interino de España, ha gestionado y obtenido la concesión de la rebaja máxima en los precios de los billetes de todas las Compañías de ferrocarriles.

Los estudiantes de la Universidad de Barcelona, cumpliendo un acuerdo adoptado, no entraron anteaer en clase, haciéndolo sólo los de Farmacia y los del Instituto.

La actitud de los estudiantes obedece al deseo de que sean derogadas las disposiciones que puso en vigor el señor Bergamín siendo ministro de Instrucción pública, referentes a los exámenes por grupos y a que los tribunales estén formados por cinco catedráticos.

Entre los huelgistas y entre los que deseaban entrar en clase se cruzaron con tal motivo algunas frases duras y no pocos bofetones.

Ha empezado a funcionar en el Centro de Defensa Social, de Gracia, la Bolsa del Trabajo y el Secretariado Popular en el establecimiento, habiéndose inscrito en la primera buen número de obreros para disfrutar de sus beneficios.

Ha quedado solucionada la huelga de albañiles de Barcelona, por haber accedido el contratista de las obras de la plaza de toros «El Sport» a firmar las bases que la Federación de obreros albañiles le habían presentado.

Ayer llegó a Barcelona la comisión técnica encargada de emitir distambles de dicha capital.

NACIONALES

EL AGIO DEL TRIGO

Se ha referido el siguiente hecho: De Alicante y Murcia se quejaban de la falta de trigo.

Enterado el conde de Bugallal de que el trigo se pagaba en Alicante a 41 pesetas los 100 kilos, lo ofreció a dicha localidad a 39'80; y de allí le han contestado que no lo querían.

Los de Murcia han sido más explícitos aun, puesto que han manifestado que no lo querían a ningún precio.

DESCARRILAMIENTO

Comunica la guardia civil de Rivedavia (Orense), que el correo descendente que se dirigía a Vigo descarriló anteaer junto a la estación de Friera, a causa del desprendimiento de una trinchera. Quedaron destrozados cinco vagones, resultando muchos heridos, algunos de bastante gravedad.

De esta estación salieron dos trenes de socorro, un botiquín y personal auxiliar. También salió el gobernador civil interino, acompañado del teniente coronel de la guardia civil. Según rumores, hay que lamentar algunos muertos.

Por ahora se carece de más noticias.

Algunas personas de esta ciudad salieron en automóvil para el lugar del siniestro, por viajar en el tren personas de su familia.

Pontevedra.—El gobernador ha recibido un telegrama del comandante del puesto de la guardia civil de Arbo, diciendo que el tren correo que había de llegar a Pontevedra a las cinco de la tarde, descarriló entre las estaciones de Filgueira y Friera, muriendo el maquinista y varios viajeros. Hay algunos heridos graves. El gobernador civil sale ahora para el lugar de la catástrofe.

Vigo.—El tren correo que llegó a Vigo a las seis de la tarde procedente de Monforte, descarriló entre las estaciones de Filgueira y Friera. Desconócense detalles; sólo se sabe que hay muertos y heridos. Salió un tren de socorro, llevando personal y material sanitario. Salió también la ambulancia de la Cruz Roja.

GIROS INTERNACIONALES

Aún no se ha podido señalar la fecha en que habrá de inaugurarse el cambio de giros internacionales entre nuestro país, Francia y Suiza.

La primera de estas naciones ha pedido un aplazamiento de la fecha que primeramente se le propuso, 16 del corriente, por entender que le faltaría tiempo para preparar el servicio.

De la segunda espérase contestación a varias propuestas formuladas nuestra Dirección general de Comunicaciones.

JUNTA DEL BANCO

La Junta de accionistas del Banco de España celebró su última sesión, comentándose la ausencia del marqués de Mochales. Asistió el señor Urzáiz.

Triunfó por gran mayoría de votos la candidatura oficial, compuesta por D. Guillermo Benito Rolland, D. Valentín Céspedes Urbano y D. José Peña Chavarrí. Tomaron parte en la votación 160 accionistas.

El número de colmenas existentes actualmente en España se fija en unas 654.000. Las cinco provincias con mayor número son: Badajoz, que cuenta con 60.100, y después, pasando de 50.000, Cuenca, Guadalajara, Santander y Cáceres.

Las dos zonas más importantes son: Extremadura, que tiene 110.000 colmenas, y la región de las plantas grises de Guadalajara y Cuenca, en la cual existen 113.000.

Las provincias con menor número de colmenas son: Baleares, que tiene 850; Segovia, 400, y Valladolid, donde hay únicamente 306.

EXTRANJERO

CATASTROFE

Filadelfia.—En una mina situada al Oeste de Virginia ha ocurrido una catástrofe, ocasionando la muerte a 400 obreros, en su mayoría italianos.

El representante de Italia ha enviado un delegado al lugar de la catástrofe para socorrer a sus compatriotas.

DE PORTUGAL

Lisboa.—Se han reproducido los sucesos de Alcántara, acudiendo para reprimirlos fuerzas de caballería.

Han llegado de la República Argentina diez millones de kilogramos de trigo, los cuales fueron distribuidos entre las tahonas matriculadas y la intendencia militar.

Se espera que a fines de mes lleguen otros 50 millones procedentes de la República Argentina y de los Estados Unidos, quedando hasta mayo asegurado el consumo.

Las fábricas de harina y las tahonas de propietarios de Badajoz izaron la bandera española ante el temor de que las turbas las asaltarán. Se han concedido al Estado las fábricas útiles para que elabore pan por su cuenta en vista de que la tarifa oficial eleva el precio del saco de harina a 16 duros.

Se proyecta una manifestación de sargentos en honor del ministro de la Guerra, habiéndose invitado a tomar parte en la misma a todos los individuos del ejército y de la marina. En Oporto la Cámara municipal acordó adherirse a la protesta contra la dictadura.

EL NUEVO GABINETE GRIEGO

Atenas, 10.—Los nuevos ministros han jurado hoy sus cargos, y he aquí la declaración ministerial que después ha sido comunicada a la prensa:

«Después de sus victoriosas guerras, tenía Grecia imperiosa necesidad de un largo periodo de paz, con el fin de poder trabajar por la prosperidad de la nación. La reorganización de sus servicios públicos, la de sus fuerzas de mar y tierra, el desarrollo de su comercio y de su industria, y la defensa de los bienes a costa de tan grandes sacrificios adquiridos, así como la realización de un programa político a favor del cual habían de lograr un extraordinario desenvolvimiento sus tradiciones nacionales, le aconsejaron a Grecia, apenas planteado el conflicto europeo, la adopción de una absoluta neutralidad. Sin embargo, Grecia tenía y tiene el deber absoluto de cumplir sus obligaciones de aliada y de procurar, por todos los medios, la satisfacción de sus aspiraciones y de sus intereses, sin que necesite para ello arriesgar la integridad de su territorio.

Consciente el gobierno de sus deberes, se dedicará por completo al servicio de los intereses nacionales, convencido de que el pueblo, en su patriotismo, sabrá secundarle cumplidamente.»

SUBMARINO A PIQUE

Londres, 10.—El Almirantazgo ha publicado, con carácter oficial, la siguiente nota: «El submarino alemán «U-20» ha sido atacado y después echado a pique por el contratorpedero «Ariels», luego de haberse rendido su tripulación.»

OFICIAL

Extracto del B. O. del día 11. Gobierno civil.—Publica una circular acerca del problema de las subsistencias.

Administración principal de Correos.—Anuncia concurso para contratar el transporte de la correspondencia entre la oficina del ramo de Montblanch y su estación férrea.

NUEVO HOTEL INTERNACIONAL.—TARRAGONA

CONDE DE RIUS, 17, Y AUGUSTO, 26

Comandancia de la Guardia civil. — Abre concurso para alquilar un local con destino a casa cuartel de la fuerza en Valls.

Dirección de cría caballar y remonta. — Publica el itinerario de la comisión central de Remonta de artillería en la compra de primavera en Cataluña y Aragón.

Recaudación de Contribuciones. — La de Falset inserta un edicto para la subasta de fincas. La de Montblanch publica un cédula de citación.

Alcaldías. — La de esta ciudad publica el extracto de los acuerdos de enero; y las de Vallmoll, S. Cárlos, Botarell, Vilaseca, Vendrell, Riudecols, Riera, Cabacés, Masó, Santa Coloma, Ribarroja, Catllar, Blancafort, Godall y Calafell anuncian varios servicios.

Providencias judiciales.

MOVIMIENTO DE POBLACION

Nacidos. — Julia Tuset Vidal; Josefa Aguilar Navarro; Rosa Ramos Pamies.

Fallecidos. — Rosalía Garreté Rubio, Talavera, 11, (79 años).

Eduardo Huguet Buendía, Hospital militar, (66 años).

José Ferrer Querol, Talavera, 23, (75 años).

Matrimonios. — Ninguno.

COMERCIALES

MOVIMIENTO DEL PUERTO

Embarcaciones llegadas ayer

De Marsella v. «Cabo San Vicente», de 1202 ts., c. Echevarría, con carga general; consignado a don M. Peres.

De Barcelona v. «Primer», de 777 ts., c. Fernández, con carga general; consignado a don B. López.

De Génova v. «Logudoro», de 698 ts., c. Luigi, con bocoyes vacíos; consignado a los señores Terré y Casanovas.

Despachadas

Para Bilbao y es. v. «Cabo San Vicente», con carga general.

Para Génova y es. v. «Logudoro», con carga general.

Para Gijón y es. v. «Primer», con carga general.

Para San Carlos gol. «Joven Pepita», con lastre.

CIERRE DE BOLSAS

Cambios del día 11

BOLSA DE MADRID

| | |
|--------------------------|--------|
| Interior contado | 72:80 |
| Idem fin mes | 72:70 |
| Idem fin próximo | 00:00 |
| Amortizable 5 por 100 | 92:70 |
| Idem 4 por 100 | 86:00 |
| Acciones Banco de España | 447:50 |
| Tabacaleras | 263:00 |
| Exterior | 00:00 |
| Francos | 96:50 |
| Libras | 24:43 |

Banco de Valls.—Tarragona

Cotización del 12 de marzo

| Efectos públicos | Dinero | Papel |
|---|--------|--------|
| Deuda interior al 4% fin de mes | 00:00 | 00:00 |
| Id. id. al 4% al contado diferentes series | 00:00 | 78:75 |
| Deuda amortizable al 5% fin mes | 00:00 | 00:00 |
| Id. id. al 5% al contado en diferentes series | 00:00 | 93:45 |
| Id. id. al 4% al contado en diferentes series | 00:00 | 86:50 |
| Obligaciones | | |
| Compañía «La Eléctrica del Cinca» 5% 1/2 | 00:00 | 496:00 |
| Obras del Puerto de Tarragona 5% | 00:00 | 496:00 |
| Acciones | | |
| Ferrocarril Norte de España | 00:00 | 360:00 |
| Banco de Valls | 00:00 | 26:00 |
| Compañía Peninsular de Teléfonos preferentes | 00:00 | 240:00 |
| Cambios sobre el extranjero | | |
| Londres 90 días d/f | 00:00 | 23:99 |
| Id. cheque | 24:34 | 24:49 |
| Paris 90 días d/f | 00:00 | 00:00 |
| Id. cheque | 00:00 | 96:80 |
| Hamburgo 90 días d/f | 00:00 | 00:00 |
| Id. cheque | 00:00 | 107:00 |

SE VENDE

una casa situada en la calle León, de esta ciudad. Razón San Francisco 19, 1.ª Tarragona

VACUNACION ANTI-RÁBICA

del Doctor Ferrán

Vacunación de las personas mordidas por animales RABIOSOS o SOSPECHOSOS, con la misma vacuna técnica y eficaz que en Barcelona.

Aplicación de las vacunas ANTI-TÍFICA, ANTI-COLERICAS, ANTITUBERCULOSA y toda clase de sueros, bajo la dirección de

D. R. SEDÓ PAMIES
MEDICO ESPECIALISTA

en enfermedades de los niños, mujer, partos, vías génito urinarias.

Tratamiento de la AVARIOSIS por el 606.

Consulta de 12 a 1, 3 a 5 y 8 a 9 noche

Festivos de 10 a 12

Teléfono núm. 208

San Agustín, 21, 1.ª

Tarragona

EN VENTA

Lo está una casa situada en punto céntrico de esta ciudad y que produce una renta superior al seis por ciento del precio en que se cederá. Para informes, calle de Augusto, 18 1.ª 1.ª

EXPORTACION DE VINOS

Una antigua casa dedicada a la importación y exportación de vinos, establecida en Londres, y con una importante clientela en Gran Bretaña, desea negociar con casas de importancia y reputación que estén en condiciones de enviar VINOS, tanto seco como dulce, según muestras, y al mismo tiempo a precios sin competencia. Los anunciantes compran por su cuenta. Las mejores referencias se ofrecen y se piden de la casa exportadora.

Dirigir las ofertas a VINO c/o T. B. Brown's Advertising Agency, 163. Queen Victoria street. Londres Inglaterra.

TELEGRAMAS

Madrid, 11.

Lotería nacional

En el sorteo de la Lotería Nacional celebrado hoy, han resultado agraciados los números siguientes: 399 con 250.000 pesetas, Valencia. 7.619 con 100.000 pesetas, Jerez de la Frontera. 4.835 con 60.000 pesetas, Bilbao.

Consejo de ministros

A las once se han reunido en la Presidencia, los ministros en Consejo.

El primero que llegó fué el Sr. Dato, quien manifestó a los periodistas que los Reyes continúan bien en Sevilla y que en Marruecos no ocurre novedad, habiéndose celebrado el zoco de Hjaran.

El conde de Estéban Collantes nos dijo que sometería a sus compañeros de Gabinete un proyecto de reorganización de la enseñanza comercial.

Hablando de la actitud de los escolares contra la Real orden del señor Bergamín, relativa a los exámenes, manifestó el ministro que las protestas son injustificadas.

El Sr. Bugallá declaró que sometería al Consejo la distribución de fondos del mes.

Las medidas adoptadas por el Gobierno, ha añadido, han dado ocasión a que los acaparadores saquen las existencias de trigo que ocultaban, el peligro de conflicto que amenazaba ha desaparecido.

El marqués de Lema nos dijo que daría cuenta de noticias del exterior. No creo, dijo, que Italia salga de su neutralidad, teniendo en cuenta las noticias e impresiones que recibe el Gobierno de nuestros representantes diplomáticos.

El Consejo de ministros terminó a las dos de la tarde. El Sr. Dato recibió inmediatamente a los periodistas y nos dió la siguiente referencia de la reunión:

Se aprobó la distribución de fondos para este mes.

El ministro de Hacienda dió cuenta extensamente de todo lo relacionado con la cuestión de las subsistencias y de la Real orden que prepara en lo que se refiere con todas las materias prohibidas para la exportación. Habló de noticias de provincias relacionadas con la Real orden publicada respecto a las subsistencias y también

habló de la constitución de las juntas provinciales de subsistencias.

Examinamos expedientes de indulto de pena de muerte que hay en el ministerio de Gracia y Justicia.

El ministro de Estado informó de noticias del extranjero.

Se aprobó un decreto del ministerio de Marina autorizando el concurso para la provisión de carbón en briquetas de fabricación nacional para los buques de la escuadra, y otros decretos reorganizando la Comisión hidrográfica y el cuerpo de maquinistas.

Terminó diciéndonos el señor Dato que a las cinco de la tarde continuaría el Consejo, pues tenían que despachar muchos expedientes.

LA GUERRA

En Trípoli

París. — Telegrafían de Roma que los despachos procedentes de Benghazi dan cuenta de que las tropas italianas dispersaron en las inmediaciones de Sherfan nutridos grupos de rebeldes que dejaron sobre el terreno 159 muertos y muchos heridos.

Los italianos tuvieron un oficial y tres soldados europeos muertos, dos oficiales y seis soldados europeos heridos y 20 soldados indígenas muertos y 60 heridos.

Enjel Mar Negro

París. — Comunican de Londres que según noticias allí recibidas, procedentes de Petrogrado, en el bombardeo de los puertos turcos por la flota rusa del Mar Negro, algunas baterías otomanas contestaron al fuego de los buques rusos, mas fueron reducidas al silencio.

En Zungulbak los proyectiles rusos causaron grandes incendios.

En la bahía de este puerto, fueron echados a pique varios barcos turcos.

Aclaración

París. — Comunica el Almirantazgo inglés que no fué el submarino alemán «U-20», sino el «U-12» el que fué echado a pique por el contratorpedero «Ariel».

De los Dardanelos

París. — Comunican de Tenedos que ayer comenzó de nuevo el bombardeo de los Dardanelos, especialmente por la escuadra francesa.

El monte del Profeta Elías ha sido blanco de los tiros de la artillería. Desde allí se contestó al fuego, aunque cada vez más débilmente.

La niebla impidió ver el resultado de los disparos.

De un naufragio

San Sebastián. — El cocinero del vapor inglés *Aretas* ha dicho que estuvo hasta hace poco en otro buque de la misma nacionalidad, de 12.000 toneladas, que llevaba 8.000 toneladas de carbón para Inglaterra, y que fué echado a pique por los alemanes en el canal de la Mancha.

Del Estrecho

Algeciras. — Durante todo el día de ayer se han hecho en Gibraltar ejercicios de tiro con piezas ligeras. En el Estrecho la vigilancia es rigurosísima, desde que empezó el bloqueo de los Dardanelos.

En la Cámara inglesa

Londres. — En la Cámara de los Comunes, Lloyd Georges desarrolló el proyecto que confiere al Estado la inspección y registro de los talleres con aparatos para fabricar material y municiones de guerra.

Los propietarios recibirán, en su caso, la indemnización correspondiente.

Noticia rusa

San Petersburgo. — El parte oficial del Cáucaso dice que el día 9 en la región más allá de Tchorkh tomamos dos cañones a los turcos y en el combate en dirección de Azebbeidjad les tomamos uno y tres cajas de municiones.

DE PROVINCIAS

La catástrofe de Frieria

Vigo. — Lentamente se reciben detalles del accidente ferroviario ocurrido entre las estaciones de Filgueira y Frieria, de que anoche dicuenta.

Doctor LUIS TORRENTS

OIDO, GARGANTA Y NARIZ

Subdirector facultativo de la escuela de sordo-mudos y del consultorio oto-rino-laringológico municipal

EN TARRAGONA — Primer y tercer domingo de cada mes de 9 a 12. — Rambla de San Gar, 19, 2.ª
EN BARCELONA — Consulta de 3 a 6 — Festivos de 9 a 11. — Rambla Cataluña, 75 pral

PANADERIA BARCELONESA

Especialidad en inmejorable

PAN DE VIENA

de lujo y de familias

REPRESENTANTE DE LA CASA

TUPINAMBA

BOMBONES — CHOCOLATES — CAFÉS

Unión 19.—Tarragona

Entre los heridos se cuentan el maquinista y el fogonero del tren y la pareja de la guardia civil que iba en el mismo.

Cinco coches quedaron totalmente destruidos.

A consecuencia del desprendimiento de tierras, además de quedar rota la línea férrea quedaron cortadas las líneas telefónicas.

De Orense dicen que en seguida se tuvo allí noticia del siniestro salió un tren de socorro con médicos y material.

Este tren, al llegar a la estación de Filgueira, se cruzó con otro de heridos.

Los viajeros del tren mixto ascendente han tenido que hacer trasbordo.

El juez ha reconocido el lugar del suceso.

Se cree que hasta dentro de unos días no quedará expedita la línea.

Del hundimiento de una mina

Córdoba. — Las últimas noticias recibidas de Bémez dan cuenta de que siguen los trabajos para extraer a los sepultados en la mina «Cabeza de Vaca».

Faltan aún 10 metros para llegar al lugar donde se encuentran los sepultados.

Notas sevillanas

Sevilla. — El Rey llegó en automóvil a las siete y media, con la princesa de Salm-Salm y el duque de Santo Mauro.

La princesa se hospeda en el Alcázar y después marchará con los Reyes a Madrid, donde pasará una temporada.

En los jardines del Alcázar se ha descubierto una parte de la galería de doña María de Padilla, esposa de Pedro I, el Rey estuvo examinando el descubrimiento.

Dicen de Alcalá del Río que el Rey llegó ayer en automóvil hasta allí y que el fiscal municipal le reconoció y presentó sus respetos. Este funcionario, siendo cabo de cañón del *Eulalia*, que estaba en el arsenal de San Fernando, fué el encargado de hacer las primeras salvas cuando nació el Monarca.

El Rey le hizo varias preguntas acerca de la situación del pueblo y el fiscal le pidió respetuosamente que intercediera para que se proceda a la construcción de un puente, pues ahora hay que pasar el río en barca.

El Monarca le ofreció complacerle. Como el fiscal dió en el pueblo la noticia de la presencia del Rey, al poco rato acudió el vecindario en masa a saludar a S. M.

EXTRANJERO

Política interior portuguesa

Lisboa. — El ministro plenipotenciario de España ha celebrado una detenida conferencia con el jefe del gobierno general Pimenta Castro.

Los ministros celebraron ayer dos Consejos, uno por la mañana y otro por la tarde, ocupándose de las cuestiones del pan y del trigo y de orden público.

Por la tarde Pimenta Castro estuvo

en el palacio de Belem conferenciando con el presidente de la República.

Se anuncia la publicación de un decreto indultando al súbdito español Leandro González, comerciante, que se halla en la cárcel de Lisboa detenido como incendiario.

El presidente del Congreso, Monteiro, ha entregado al juez, como había anunciado, una querrela contra el presidente de la República, Arriaga; el jefe del Gobierno, Pimenta Castro; el ministro del Interior, el gobernador de Lisboa, el comandante de la primera división militar, y los jefes de la policía y de la guardia republicana, que unos mandando y ejecutando otros, entienden son responsables del delito de atentado contra el libre ejercicio del poder legislativo, cuyo funcionamiento regular impidieron el día 4 de marzo.

ULTIMA HORA

Madrid, 11, 12, 15 n.

Más del Consejo

La segunda parte de la reunión de los ministros ha terminado a las ocho y media. El Sr. Dato nos ha manifestado haberse acordado el proyecto sobre riegos de Aragón. El señor Echagüe dijo que pueden regresar a la península los escuadrones de Villarrobledo y Albuera. El resto del Consejo careció de importancia.

La actitud de Italia

Telegrafían de Roma que el presidente del Consejo de ministros señor Salandra y el embajador de Alemania Bulow, han celebrado hoy una extensa e importantísima conferencia sobre los asuntos de la guerra. Al salir Bulow, se advirtió en su semblante una visible satisfacción.

Los comentaristas aseguran que ambos personajes llegaron a un acuerdo en los asuntos que fueron objeto de la conversación.

De Alemania

Comunican de Berlín que en el Reichstag, el Secretario del Tesoro ha declarado que todos los diputados y la nación en masa están resueltos a contribuir con las sumas necesarias hasta el fin de la guerra. Luego solicitó un crédito de diez mil millones de marcos, con lo que quedarán aseguradas las eventualidades de la campaña hasta fines de octubre. Añadió que las fuerzas productoras alemanas se bastan para conservar la actividad del cuerpo nacional.

De Austria

Viena. — En la Polonia rusa reina gran actividad. Los austriacos han ensanchado el terreno. Al Sur de Gorlice hicieron 2.000 prisioneros rusos. La artillería austriaca ha conseguido grandes éxitos en los Cárpatos, en donde ha tomado posiciones después de causar enormes bajas a los rusos. Además ha hecho 3.000 prisioneros, inmensa cantidad de pertrechos de guerra.

Al Norte de Ladzverna también hemos rechazado el avance ruso.

PRENSA ASOCIADA

IMP. DE J. PIJOAN, Méndez Núñez,

